



Webinaire "L'école dehors dans l'académie de Poitiers"

publié le 24/01/2022 - mis à jour le 25/01/2022

Descriptif :

Regards croisés permettant d'interroger le fait d'emmenner les élèves à l'extérieur de la classe et d'aborder les plus-values de cet enseignement dehors.

Sommaire :

- "Faire classe dehors"
- Ressources

La Mission EDD en partenariat avec le GRAINE PC et la DSDEN 79 vous propose un webinaire sur " *L'école dehors dans l'académie de Poitiers*".

Cette vidéo propose des **témoignages** et donc des regards à différentes échelles (praticienne, enseignante, animatrice nature) et permet ainsi d'interroger le fait d'emmenner les élèves à l'extérieur de la classe et d'aborder les plus-values de cet **enseignement dehors**.



Webinaire "L'école dehors dans l'académie de Poitiers" (MPEG4 de 593.3 Mo)

Avec la participation de :

Laurent Marien, IAP-IPR d'histoire-géographie, chef de mission académique EDD
Cristèle Ferjou, conseillère pédagogique départementale, DSDEN 79
Alexiane Spanu, animatrice de réseau, GRAINE Poitou-Charentes
Stéphanie Barraut, enseignante à l'école maternelle Théophraste Renaudot à Poitiers
Magalie Simon, enseignante d'histoire-géographie au LP2i à Jaunay-Marigny

● "Faire classe dehors"

Enseigner dehors - Outdoor learning - désigne une pratique d'enseignement qui se prévoit et se réalise de manière régulière dans l'espace naturel et culturel proche de la classe (dans l'enceinte de l'école ou en dehors), de manière interdisciplinaire et en travaillant l'ensemble des domaines de compétences et d'apprentissage de l'école.

Enseigner dehors à proximité n'est pas une simple sortie scolaire. Faire classe dehors, c'est faire classe tout simplement. Enseigner à l'extérieur n'exclut pas l'enseignement à l'intérieur.

C'est aller à la rencontre de la nature et de l'environnement proche de l'école (de milieux différents) et enseigner en découvrant, observant, expérimentant mais aussi en imaginant, s'interrogeant et en comprenant le monde pour y trouver sa place.



○ 5 raisons essentielles pour enseigner dehors :

1. Enseigner dehors est bon pour la santé.
2. Enseigner dehors travaille les compétences-clés de la vie au 21ème siècle : créativité, collaboration, esprit critique, communication.
3. Enseigner dehors aide à la gestion du stress et renforce l'estime de soi.
4. Enseigner dehors permet d'atteindre de meilleurs résultats en langues, mathématiques et sciences qu'un enseignement en salle.

- 5. Enseigner dehors reconnecte les élèves à leur environnement proche et ré-équilibre le trop de virtuel.

● Ressources

Pour aller plus loin et approfondir la classe dehors :

▶ [Apprenons dehors !](#), rubrique de l'espace pédagogique de la DSDEN 79 : des actions de formation, des prolongements à la classe dehors, des ressources régulièrement actualisées pour vous accompagner

▶ [Classe dehors](#), [Enseigner dehors](#), l'espace du Graine Poitou-Charentes



**Académie
de Poitiers**

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.